

# *Avanzan Cuba y Vietnam en la consolidación de sus vínculos*

---



Por: María Josefina Arce.

Vietnam continúa afianzándose como uno de los principales socios comerciales de Cuba en Asia, y en ese camino ha apostado por ampliar sus inversiones en territorio cubano y estar presente en la Zona Especial de Desarrollo Mariel, llamada a convertirse en uno de los principales motores impulsores de la economía del país caribeño.

En las últimas horas Vietnam se convirtió en la primera nación en contar en el megapuerto y zona industrial del Mariel, ubicado a 45 kilómetros al oeste de La Habana, la capital, con una concesionaria, empresa de servicios que prepara la infraestructura para el resto de los inversionistas.

La firma de capital ciento por ciento vietnamita VIMARIEL S.A recibió ya la licencia de obra para ejecutar la primera fase del parque industrial que construirá en una zona de 156 hectáreas.

ViMariel, constituida en julio último, es resultado de las excelentes relaciones entre las dos naciones, y de la visita a La Habana en marzo pasado del secretario general del Partido Comunista de Vietnam, Nguyen Phu Trong, hoy presidente del país asiático.

El ministro vietnamita de la Construcción, Phan Hong Ha, afirmó que su gobierno concede una gran importancia a este proyecto, mientras que el titular cubano de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, aseguró que es de gran satisfacción para Cuba que esta primera concesión se haya otorgado a una empresa vietnamita.

ViMariel es filial de Viglacera, un pujante consorcio de Vietnam especializado en proyectos inmobiliarios, que ya construyó 11 parques industriales en su país, donde trabajan 200 inversionistas extranjeros.

El parque industrial ViMariel espera atraer inversionistas en producción de muebles sanitarios, vidrio, células fotovoltaicas, alimentos, materiales de la construcción, aparatos eléctricos y electrónicos y maquinarias.

De hecho ya el director general de la empresa, Nguyen Anh Tuan firmó un acuerdo con la empresa portuguesa EnPromoulds, una de las primeras en expresar su decisión de invertir en el Parque Industrial. La entidad está vinculada principalmente con la producción de moldes de plástico.

La constitución de ViMariel es también una confirmación del excelente estado de las relaciones bilaterales, como quedó evidenciado en la visita que a principios de este mes realizara a Hanoi el presidente cubano, Miguel Díaz Canel, quien se reunió con las máximas autoridades de la nación asiática.

Durante la permanencia en territorio vietnamita del mandatario cubano se acordó la firma de un nuevo acuerdo comercial que impulsará los ya prósperos lazos de cooperación existentes entre los dos pueblos.

El intercambio comercial entre La Habana y Hanoi ronda los 240 millones de dólares, pero la intención es duplicarlos a corto plazo y reafirmar a Vietnam como el segundo socio comercial de Cuba en Asia.

Décadas de relaciones, basadas en una profunda amistad y solidaridad, avalan la consolidación de los vínculos entre dos naciones, unidas además por intereses comunes: construir sociedades prósperas y sostenibles y elevar el bienestar de sus pueblos.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/177825-avanzan-cuba-y-vietnam-en-la-consolidacion-de-sus-vinculos>



**Radio Habana Cuba**